



SGCAF - SCG



Sortie

➤ Date de la sortie :	10 novembre 2021
➤ Cavité / zone de prospection :	Gouffre de la Combe
➤ Commune	Dingy Saint Clair (74)
➤ Personnes présentes	Guy Masson
➤ Temps Passé Sous Terre :	4 h 1/2
➤ Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée	exploration
➤ Rédacteur	GM

Comme je ne peux être de la partie demain avec les copains qui vont au fond de la Combe (ce sera la première sortie à laquelle je ne participerai pas dans ce trou !) je m'y rends aujourd'hui pour effectuer une escalade à -200 au niveau d'une arrivée d'eau en rive gauche. Ce secteur est intéressant car dans ce secteur on rencontre des débris végétaux et, en régime hivernal, le courant d'air aspirant au-dessus devient soufflant au-dessous. Comme hier la piste est praticable et donc l'accès au trou est optimisé. A 11 h j'attaque avec tout le matériel nécessaire sauf les cordes, déjà sur place. Si j'avais relu mes compte-rendus je me serai abstenu de prendre des amarrages (en plus des pulses) et un marteau, il y avait cela aussi au fond...

Par contre j'ai oublié la gopro, pas de photo donc !

50 mn de descente calme, et je commence la saga des pulses. Je peux monter à côté du ruisselet et cela va assez vite, je rejoins un vaste palier humide tout confort. L'eau jaillit d'une mince fissure délitée 5 m au-dessus, vu l'allure il n'est pas nécessaire de se hisser là-haut. Je mets deux amarrages et peux partir en traversée facile en rive droite, il y a un départ qui s'avère logiquement être le haut du méandre d'arrivée. Un autre départ en face sera à voir, l'atteindre ne posera pas de problème avec une assurance « humaine » donc je laisse cela aujourd'hui. Je termine l'équipement sérieux de l'escalade et redescends, en récupérant pulses et corde dynamique, pour la pause casse-croûte.

Ensuite je repars en aval avec juste le matos topo. Je vais continuer et topographier un départ amont vers -220, deux ressauts et un court méandre grattonneux, arrêt sur trémie amont avec un courant d'air sensible qui arrive là. Comme cela doit correspondre à la grosse galerie glaiseuse explorée plus en amont (l'aval de celle escaladée avec Didier le 2 septembre), je retourne là-haut et fais une visée depuis le dernier point topo (terminus explo de Didier et Bertrand en février). On voit en bas de la pente trop raide qui les avait arrêtés (et que je ne peux descendre, faute de corde assez longue) une sorte de rotonde-cul de basse fosse qui devrait se situer juste au-dessus de ma « première ». Ceci fait je rappelle la corde d'accès à ce réseau et la remonte pour la nettoyer dans une flaque.

Ayant rempli mes objectifs du jour je remonte également, ramassant au passage quelques bricoles qui achèvent de remplir le sac. Je constate une augmentation du débit, en effet dehors malgré les nuages la neige se transforme et fond ! Ce qui d'ailleurs a l'avantage d'améliorer l'état de la piste carrossable qui présentait des passages bien gelés.

1 h ¼ de remontée et une bonne chose de faite !

